



Journée internationale du travail décent

Le 07 octobre 2020

Ce 7 octobre 2020 se déroule la 13^e édition de la Journée mondiale pour un travail décent. La première édition de cette journée remonte à 2008. À l'époque, la planète était traversée par une crise financière d'ampleur qui menaçait l'avenir de millions de travailleurs dans le monde.

Cette année, c'est une crise sanitaire inédite qui nous plonge dans l'incertitude. Aujourd'hui encore, le caractère mondial de cette crise nous rappelle que nous sommes toutes et tous embarqués dans le même bateau. Depuis le printemps, des centaines de millions de personnes, notamment des femmes et des jeunes du secteur informel, ont perdu leur emploi. Beaucoup se retrouvent sans revenus, sans protection sociale. Des multinationales n'ont pas honoré leurs commandes et leurs engagements, et ont privé de revenus les travailleurs sous-traitants. Ailleurs, des cadences épouvantables ont été imposées pour produire les masques et le matériel médical des pays dits riches, que les politiques libérales ont placé en pénurie.

On nous annonce que le pire est peut-être encore à venir. Nous sommes nombreuses et nombreux sur la planète à craindre non seulement pour notre santé mais aussi pour notre emploi et pour nos droits. Partout en effet, patronat et certains gouvernements ont saisi l'occasion de la crise sanitaire pour remettre en cause les droits des travailleurs et des législations sociales.